
С 11 февраля 2019 года 
в Ульяновской области 
прекратится привыч-
ное нам аналоговое 
вещание обязательных 
общедоступных теле-
радиоканалов. После 
отключения трансля-
ции телепрограмм на 
их частотах будет раз-
мещено сообщение о 
необходимости перехо-
да на цифровое 
телевидение.

План поэтапного перехода 
на цифровое телевидение 
в России утвержден реше-

нием Правительственной комис-
сии по развитию телерадиове-
щания от 29 ноября 2018 года. 
Как один из самых подготовлен-
ных в техническом плане регио-
нов Ульяновская область перей-
дет на «цифру» в числе пер-
вых. Например, Москва перей-
дет 15 апреля. Окончательно все 
регионы должны будут перейти 
на «цифру» до 3 июня.

- Перед нами стоит сложней-
шая задача. Все органы власти 
Ульяновской области должны 
понимать свою ответствен-
ность при реализации этого 
глобального федерального 
проекта. Технически мы гото-
вы к тому, чтобы перейти к 
новому формату телевещания, 
- заявил Губернатор Сергей 
МОРОЗОВ.

Процесс подготовки к переходу 
был запущен еще 10 лет назад, 
когда была принята федеральная 
целевая программа по развитию 
телерадиовещания. На то время 
к 2009 году большинство разви-
тых европейских стран (Велико-
британия, Германия, Франция, 
Италия и другие) уже перешли 
на цифровой формат или нахо-
дились на завершающей ста-
дии. Впрочем, это промедление 
вовсе не вывело нашу страну в 
отсталые, даже, наоборот, сы-
грало на руку, так как с 2008 года 
появилось более продвинутое в 

техническом плане второе поко-
ление цифрового ТВ. А те стра-
ны, которые поспешили перей-
ти на стандарт первого поколе-
ния, столкнулись с тем, что пере-
оборудование стоило им гораздо 
дороже, а возможностей они при 
этом получили меньше.

По подсчетам специалистов, в 
России переоборудование обо-
шлось в сумму порядка 200 млрд 
рублей. Но в результате граждане 
получат бесплатное телевидение 
в высоком качестве. Впрочем, и 
государство внакладе не оста-
нется, перепродажа высвобо-
дившихся за счет отключения 
аналогового вещания частот 
позволит получить до 250 млрд 
рублей в бюджет.

На самом деле цифровое ве-
щание в Ульяновске уже ведется, 
и все желающие давно могли к 
нему подключиться абсолютно 
бесплатно. Однако при этом 
сохранялось и аналоговое веща-
ние. С 11 февраля аналоговое 
вещание будет отключено, за ис-
ключением каналов, не входящих 
в мультиплексы. Если на экране 
вашего телевизора в уголке будет 
светиться буква «А», значит, вы 
смотрите аналоговое ТВ.
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Ульяновская область 
переходит на цифровое ТВ 
окончательно

Мы уже сообщали, что Сергей 
МОРОЗОВ рассказал о резуль-
татах аудита и предложениях по 
снижению тарифов главе Пра-
вительства России. По словам 
Губернатора, Дмитрий МЕД-
ВЕДЕВ согласился с тем, что 
зачастую энергомонополисты, 
вместо повышения эффективно-
сти и модернизации хозяйства, 
перекладывают растущие из-
держки на плечи потребителей. 
Эксперты из Института экономи-
ки роста им. Столыпина и АНО 
«Центр мониторинга и контроля 
за ценообразованием» провели 
аудит тарифов ульяновских 
компаний ЖКХ и обнаружили 
в них массу необоснованных 
расходов. Отметим, что эта 
проверка коммунальных рас-
ценок проводилась по просьбе 
бизнес-сообщества.

- В 2017 году увеличилось ко-
личество обращений предпри-
нимателей с вопросами неза-
конного тарифообразования, 
перекрестного субсидирова-
ния и увеличения тех денег, 
которые они видят в своих 
платежках, счет-фактурах, 
- рассказала уполномоченный 
по защите прав предпринима-
телей в Ульяновской области 
Екатерина ТОЛЧИНА.

По ее мнению, необоснован-
ный рост тарифов ЖКХ происхо-
дит, в том числе, по той причине, 
что у нас отсутствует эффектив-
ный институт общественного 
контроля. Отсутствуют специа-
листы, которые могли бы влиять 
на процесс при утверждении 
тарифов. А межотраслевой 
Совет потребителей, который 
как бы выполняет функцию 
общественного контроля, соби-
рается крайне редко и до него 
никто не доводит необходимую 
информацию.

Бизнес-омбудсмен РФ Борис 
ТИТОВ вынес тему на феде-
ральный уровень. На пресс-кон-

ференции в ТАСС 30 января  
Губернатор представил опыт 
нашего региона, который пред-
ложено распространить по всей 
стране.

- Выступая почти год назад 
на Госсовете, когда мы рас-
сматривали вопросы разви-
тия конкуренции в Российской 
Федерации, я говорил о том, 
что завышение или заниже-
ние тарифов, их непрозрач-
ность - прежде всего, кор-
рупционные проявления. Все 
это связано с расширенной 
трактовкой и неадекватным 
применением принципа балан-
са экономических интересов 
производителей и потреби-
телей, - прокомментировал 
Сергей МОРОЗОВ.

Глава региона выступил с 
инициативой об исключении из 
системы тарифообразования 
экономически необоснованных 
расходов инфраструктурных 
монополий в Ульяновской об-
ласти. Будут изменены сами 
подходы к планированию инве-
стиционной деятельности есте-
ственных монополий. Теперь 
инвестпрограммы будут син-
хронизированы со стратегией и 
программами развития террито-
рии, а также будет организовано 
их публичное рассмотрение.

- Тарифы устанавливаются 
не в соответствии с методо-
логией и значительно превы-
шают тот уровень, который 
должен был бы быть. За 
последнее время со стороны 
государства контроль за 
тарифами отсутствовал. 
Мы считаем, что тарифы 
выше, чем они должны быть, 
в целом по стране прибли-
зительно на 30%, - заявил 
Борис ТИТОВ.

Помимо Ульяновской обла-
сти, ранее аналогичное иссле-
дование тарифов было прове-
дено в Республике Карелия. 
Там это позволило уже в 2018 
году снизить тарифы на элек-
троэнергию в среднем с 9,86 до 
5,47 руб./кВт·ч. Для того чтобы 
изменения произошли у нас в 
регионе, по словам Екатери-
ны ТОЛЧИНОЙ, с тарифами 
монополий будут разбираться 
суд или ФАС, после этого в 
течение 4-5 месяцев будут при-
няты решения об уменьшении 
коммунальных расценок.

- Исключив экономически 
необоснованные тарифы 
только компании «Т Плюс» 
на 1,3 миллиарда рублей, мы 
можем заморозить тарифы 
в области на 5 лет, - сказал 
Сергей МОРОЗОВ.

Снизить издержки на 30% и 
заморозить тарифы на 5 лет

Бизнес-омбудсмен РФ 
Борис ТИТОВ:
- Если бы все губернато-
ры в стране последовали 
примеру Сергея Моро-
зова, промышленные 
предприятия сэкономили 
бы примерно 2 триллиона 
рублей, которые можно 
пустить на инвестиции.

Оставить заявку на бесплатное 
подключение и настройку 
оборудования можно 
в Контакт-центре при 
Главе города по телефону
737-911
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УК оштрафовали 
за старые счета ОДН

За прошлый год Контакт-центр 
при Главе города Ульяновска при-
нял более 25,8 тысячи обращений. 
Муниципальным юристам удалось 
отстоять в суде в пользу жителей 
около 8,8 млн. рублей.

Депутат Гордумы Денис СЕ-
ДОВ, возглавлявший предприятие 
с 2015 года, в январе перешел 
на работу в Совет муниципаль-
ных образований Ульяновской 
области. Новым руководителем 
Контакт-центра стал Алексей ПА-
ЛИБИН (на фото), до этого зани-
мавший должность замдиректора.

- Из общего числа обращений 
около 25% касаются вопросов 
расчета размера платы за ГВС, 
отопление, электроснабже-

ние мест общего пользования, 
оборот ТКО. На сегодняшний 
день это самые актуальные 
вопросы, которые больше всего 
беспокоят жителей Ульяновска, 
- рассказал Алексей ПАЛИБИН.

По его словам, более половины 
заявок решаются сразу после 
внесения в автоматизированную 
информационную систему «Еди-
ная диспетчерская служба» (АИС 
«ЕДС»). Ее использование позво-
ляет вести прием и учет заявок с 
разделением на аварийные и теку-
щие, обеспечить оперативную пе-
редачу заявок исполнителям, учет 
и контроль выполнения работ. Од-
нако примерно четверть проблем 
решается только после выезда 
инженеров и составления акта 
обследования. Так, в прошлом 
году сотрудники Контакт-центра 
более 2 тысяч раз выезжали для 
проведения проверок.

По итогам претензионной ра-
боты удалось добиться перерас-
чета для потребителей на общую 

сумму 2,7 млн рублей и обязать 
управляющие организации выпол-
нить работы на 12 млн рублей. Но 
в особых случаях, когда претен-
зии и предписания не помогают, 
приходится обращаться с исками 
в суд.

В прошлом году для защиты 
прав жителей Ульяновска юри-
стами Контакт-центра было со-
ставлено 682 заявления в суд, 210 
апелляционных и кассационных 
жалоб, 48 пояснений, отзывов и 
возражений, 65 частных жалоб на 
определения судов.

- Результатом этой работы 
стало вынесение 232 положи-

тельных судебных решений 
на общую сумму около 8,8 млн 
рублей, а также 79 положитель-

ных судебных постановлений - 
не поддающихся материальной 
оценке, но от того не менее 
ценных и важных для жителей. 
Необходимо и в дальнейшем 
продолжать оказывать населе-

нию помощь в решении вопро-

сов ЖКХ, - подчеркнул Глава 
города Сергей ПАНЧИН.

КОНТАКТ-ЦЕНТР

Куда жителям обратиться 
с проблемами ЖКХ?

Ульяновские террито-
риальные обществен-
ные самоуправления 
приняли участие во 
Всероссийском кон-
курсе, представив 
свой лучший опыт 
всей стране. 

Глава города Сергей ПАН-
ЧИН вручил председателям 
советов ТОС «Близнецы», 

«Засвияжец» и «Мостовая Сло-
бода» сертификаты участников. 
Прошедший в Москве Всерос-
сийский конкурс объединил 286 
участников из 50 регионов и стал 
самым масштабным в истории 
всего движения. Ульяновские 
ТОС представили свой практи-
ческий опыт и, по сути, резуль-
таты своей работы в номинации 
«Развитие местной среды про-
живания».

Сергей ПАНЧИН напомнил, 
что за минувший год ульяновские 
ТОС активно благоустраивали 
свои территории. Организовали 
около 370 субботников, в ко-
торых приняли участие более 
7500 жителей. По программе 
«Формирование современной 
городской среды» благоустроили 
11 дворов, а в ТОС «Мостовая 
Слобода» - реконструировали 
водоотводные канавы. Отремон-
тировали 10 игровых площадок и 

четыре помещения ТОС, в одном  
оборудована система видеона-
блюдения за двором. Установили 
две мемориальные доски.

Кроме того, 24 наших ТОС 
стали победителями конкурса со-
циально ориентированных про-

ектов. В их дворах установили 
около 30 малых архитектурных 
форм игрового и спортивного на-
значения, 10 уличных тренаже-
ров. Они закупили 5 комплектов 
спортивной формы и более 150 
единиц спортинвентаря, 10 ком-
плектов мебели для проведения 
мастер-классов и обеспечения 
работы кружков по интересам, 
15 единиц музыкального и иного 
оборудования для проведения 
праздничных мероприятий. 

В 2019 году запланирована 
реализация трех проектов ТОС: 
проведение уличного освещения 
в селе Арское, благоустройство 
парка «Юность» и «Уютный двор 
- красивая Россия!» на улице 
Отрадной, во дворе дома №52.

На заседании фракции «Единая Россия» в 
Ульяновской Городской Думе 30 января депутаты 
подготовили законопроект, который позволяет 
привлекать к ответственности перевозчиков за 
неоднократное нарушение графика движения.

Сейчас от жителей Ульяновска в администра-
цию города поступают жалобы на то, что трудно 
уехать в вечерние часы на общественном транс-
порте, особенно за Волгу. Между тем у муници-
палитета нет реальных рычагов воздействия на 
владельцев маршрутных такси, которых факти-
чески невозможно наказать за несоблюдение 
графика. Мы уже писали об этой проблеме и о 
предложениях «Единой России» по внесению 
изменений в законодательство.

- Горожане не должны страдать от отсут-

ствия транспортного сообщения в вечернее 
и утреннее время, от халатности водите-

лей, которые не соблюдают интервалы дви-

жения. Поэтому мы настаиваем на ужесто-

чении требований к перевозчикам и введении 
дополнительных оснований лишения свиде-

тельств на право заниматься постоянными 
перевозками, - прокомментировал председа-

тель УГД  Илья НОЖЕЧКИН.

Свою инициативу городские депутаты на-
правили для рассмотрения в Законодательное 
Собрание Ульяновской области, которое примет 
окончательное решение о внесении изменений 
в региональное законодательство.

- Перед нами стоит задача - запустить в 
Ульяновске муниципальную навигационную 
систему, которая поможет отслеживать 
передвижения маршрутных такси в реальном 
времени. С тем, чтобы в дальнейшем это 
могло стать основанием (в том числе и в 
суде) для принятия мер и привлечения к от-

ветственности, - пояснил Илья НОЖЕЧКИН.

Он также заверил, что у депутатов нет стрем-
ления создавать неприемлемые условия для 
работы маршруток или еще как-то ущемить их 
интересы. Однако важно выстроить честные и 
открытые взаимоотношения с этим бизнесом 
для исполнения обязательств перед жителями 
города.

ПОЕХАЛИЗа что предлагают 
наказывать маршрутки?

На сегодняшний день в 
Ульяновске зарегистриро-
ван 91 ТОС, из которых 77 
- в качестве юридического 
лица. Движение объединя-
ет 579 многоквартирных и 
около 2400 индивидуаль-
ных жилых домов, в кото-
рых проживает более 130 
тысяч человек, что состав-
ляет почти 21% населения 
города

Громкий скандал с выставлени-
ем ульяновцам больших сумм за 
электроэнергию на общедомовые 
нужды (ОДН) за 2014-2016 годы 
получил продолжение.

Напомним, как мы уже писали 
ранее, в ноябре прошлого года 
жителей Ульяновска возмутило, 
что они стали получать платеж-
ки от своих прежних управляю-
щих организаций, от которых уже 
давно ушли. При этом людям 
предлагалось оплатить от 500 до 
1500 рублей дополнительно к их 
квартплате за якобы старые долги 
перед прежними УК. Жители стали 
в массовом порядке обращаться 
с жалобами, так как не понимали, 
откуда у них могут взяться долги, 
если они исправно оплачивали все 
выставленные им счета.

Департамента жилищного над-
зора Ульяновской области иници-
ировал проверку.

-  Здесь усматривается как ми-

нимум нарушение требований 
законодательства о своевре-

менности начислений платы за 
коммунальные услуги, - заявил 
главный жилищный инспектор 
Ульяновской области Алек-
сандр СОРОКИН.

Так, 27 ноября 2018 года в отно-
шении управляющих организаций 
ОАО «ГУК Железнодорожного 
района», ООО «УК «Авангардъ» 
и ООО «УК «Флагман» были про-
ведены внеплановые докумен-
тарные проверки. На основании 
протоколов, составленных жи-
линспекторами (по ч. 2 ст. 14.1.3 
КоАП РФ), мировой судья Желез-
нодорожного района постановил 
привлечь к административной от-
ветственности и оштрафовать на 
275 тыс. рублей три управляющие 
компании, которые выставили 
жителям счета за электроэнергию 
на ОДН за 2014-2016 годы.

Отмечается, что, помимо не-
своевременного начисления и 
взимания с потребителей платы 
за услуги ЖКХ, было установле-
но, что суммы за электроэнергию 
на ОДН начислялись не по нор-
мативу, что также незаконно. Как 
сообщают в профильном Мини-
стерстве, на контроле до сих пор 
остаются предписания в адрес УК 
об устранении нарушений. Дело 
в том, что данные УК либо уже 
ликвидированы, либо находятся 
в процессе банкротства.

Активные ТОС - наша 
гордость!
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Округ №2 располагает-
ся практически в цен-
тре старейшего района 
Ульяновска - Железно-
дорожного. Здесь не 
так много новостроек, 
основная инфраструк-
тура уже сложилась 
в прежние годы. Но 
сейчас необходимо 
многое изменить в со-
ответствии с требова-
ниями современности.
Всегда на связи

Очень важным для организации 
продуктивной работы депутата 
Ульяновской Городской Думы 
Валентина ПАНОВА считает не-
обходимым быть на связи с изби-
рателями. Специально для этого в 
округе создана и активно работает 
Общественная палата предста-
вителей народа. В нее входит 
31 человек: старшие по домам, 
руководители школ и детсадов, 
представители общественных 
организаций и совета ветеранов. 
Ежемесячно палата собирается 
и вместе с депутатом обсуждает 
наиболее актуальные вопросы. 
Вместе думают, как решить про-
блему, строят планы и составляют 
графики работы с конкретными 
сроками. Это позволяет не толь-
ко поднимать больные вопросы 
(когда поговорили и разошлись), 
но и контролировать выполнение 
поставленных задач.

Помимо этих ежемесячных 
заседаний, любой житель может 
прийти со своей локальной про-
блемой или предложением в об-
щественную приемную по адресу: 
ул. Хрустальная, 41А. За прошлый 
год сюда обратились 277 человек. 
Наибольшее количество жалоб 
традиционно было по теме ЖКХ 
(84) и по благоустройству (91).

Стоит отметить, что на базе об-
щественной приемной действует 
Центр по оказанию бесплатной 
юридической помощи. У жителей 
Железнодорожного района есть 
возможность получить ответы от 
специалистов Управления образо-
вания, Управления ЖКХ и других 

подразделений администрации 
города, а также от представите-
лей различных госорганизаций, 
например, Пенсионного фонда РФ 
и т.д. Тут же можно найти работу 
через Центр занятости населения, 
пообщаться с руководителями 
управляющих организаций. По 
запросу людей депутат органи-
зует приглашение ответственных 
лиц. И такая форма общения с 
властью очень востребована у 
жителей: с начала работы Центра 

по оказанию бесплатной юриди-
ческой помощи в него уже обра-
тились и получили необходимую 
помощь 365 человек.

Конечно же, работа ведется 
не только в кабинете: чтобы ви-
деть реальную картину округа, 
Валентина ПАНОВА проводит 
выездные встречи с жителями. 
Это и сходы во дворах, и встречи 
на предприятиях, в школах и т.д. 
Всего за прошлый год прошло 65 
таких мероприятий.

Жизнь в движении
Наиболее значимым и замет-

ным событием для жителей округа 
№2, конечно же, стал капиталь-
ный ремонт ул. Хрустальной. 
Обновили не только дорогу, но и 
тротуары. С приходом программы 
«Формирование комфортной го-
родской среды» у нас наконец-то 
и власти вспомнили, что в городе 
живут не только автовладельцы. 
Традиционно огромные финансо-
вые средства тратятся на ремонт 
и расчистку именно автомобиль-
ных дорог. Однако большинство 
жителей Ульяновска все же пе-
редвигаются без машины, и надо 
думать и об их комфорте тоже.

- Это работа, которая может 
кому-то показаться мелкой и 
незначительной. Ну, подума-
ешь, перенесли пешеходный 
переход или остановку! Между 

тем именно на это, прежде 
всего, обращают внимание 
жители, которые по несколько 
раз в день пользуются этими 
переходом и остановкой, - про-
комментировала Валентина 
ПАНОВА.

Масса обращений связана 
именно с удобством передвиже-
ния. Кстати, и благодарностей от 
людей за решение этих проблем 
также приходит больше всего. 

Так, например, по многочислен-
ным просьбам жителей была 
восстановлена и благоустроена 
остановка «Почта» в районе 
дома №86 по пр-ту Гая. Она была 
ликвидирована по предписанию 
ГИБДД в конце 2016 года, так как 
не соответствовала ГОСТу. Это 
вызвало возмущение у местных 
жителей. Депутату пришлось 
приложить усилия, чтобы вернуть 
остановку и добиться от муници-
палитета необходимых благоу-
строительных работ вокруг, чтобы 
это соответствовало техническим 
требованиям.

К слову, пешеходные пере-
ходы - это еще один значимый 
элемент комфортной городской 
среды. Так, например, был по-
строен дополнительный переход 
на ул. Варейкиса. Причем не 
только поставили знак и нанесли 
разметку «зебра», но и провели 
благоустройство прилегающей 
территории.

Валентина ПАНОВА также 
входит в попечительский совет 
горбольницы №3. В прошлом году 
здесь были заасфальтированы 
подходы к медучреждению, а 

также к пешеходному переходу по 
ул. Хрустальной. Сейчас ведется 
работа над тем, чтобы обеспечить 
освещение на пути к областному 
кардиодиспансеру.

Центральное место в округе за-
нимает киноконцертный комплекс 
«Современник». Сделано мас-
штабное обновление как самого 
здания, так и площади перед ним. 
Однако если внутри все по стан-
дартам, то снаружи оборудовать 
подъемник для колясочников за-

были. А забраться к главному вхо-
ду по крутой лестнице для людей 
с ограниченными возможностями 
здоровья практически нереально. 
Сейчас депутат работает над тем, 
чтобы обеспечить доступность 
«Современника» для инвалидов. 
Свобода передвижения должна 
быть для всех!

Всё в наших руках!
Надо сказать, что обществен-

ная приемная депутата находится 
в одном помещении с районным 
обществом инвалидов, которое 
возглавляет Людмила ЯКОВ-
ЛЕВА. Поэтому сотрудничество 
налажено очень тесное, вернее 
даже будет сказать, дружба. В 
прошлом году общество отметило 
юбилей - 30 лет! Также в райо-
не организован клуб общения 
молодых инвалидов «Сильные 
духом» под руководством Андрея 
ШИПУНОВА.

Депутат не только сама помога-
ет организовать мероприятия для 
инвалидов, но и привлекает для 
этого молодежь, так как считает 
это важным для воспитания под-
растающего поколения. 

- В прошлом году у нас на базе 
школы №47 был создан волон-
терский центр, которым руко-
водит замечательный педагог 
Румина ИБРАМПАШАЕВА. 
Она активно привлекает в ряды 

волонтеров не только учеников 
47-й школы, но и подростков со 
всего Железнодорожного района. 
Также в наших совместных меро-
приятиях участвуют ребята из 
Молодежной Думы, - рассказала 
Валентина ПАНОВА.

Волонтеры не только помогают 
инвалидам, они также проводят 
субботники. Особое внимание 
уделяется ветеранам. Их поздрав-
ляют с юбилеями, памятными 
датами, говорят теплые слова, 
вручают подарки.

Школе-интернату №87 оказана 
помощь в оснащении учебных ка-
бинетов, приобретены материалы 
для ручного труда.

Создание этой атмосферы вза-
имовыручки и поддержки, связь 
поколений и разных категорий 
граждан - еще одно направле-
ние работы депутата округа №2. 
Живущим на одной земле людям 
необходимо чувствовать связь, что 
мы - один народ, мы вместе, мы ря-
дом и всегда поможем друг другу!

Валентина ПАНОВА:
Свобода передвижения 
горожан - необходимый 
элемент комфортной среды

Валентина 
ПАНОВА:
- Искренне благодар-
на своим избирате-
лям за их активную 
гражданскую позицию 
и взаимопонимание. 
Важно, что нам удает-
ся найти общий язык 
в решении наиболее 
острых вопросов, 
которые я знаю не 
понаслышке, так как 
живу здесь: хожу по 
тем же улицам, дышу 
этим же воздухом.

В прошлом году была капитально отремонтирована сама школа №31 и территория вокруг нее - 
большое событие для всех жителей округа 

Благоустроены дворы 
по адресам:
• ул. Героев Свири, 16,
• ул. Луначарского, 15,
• пр-т Гая, 37.
Снесено более 22 аварийных 
деревьев.
Высажено 110 деревьев 
и кустарников.
На пр-те Гая установлены 
4 лавочки и 4 урны 
в районе дома №80

Детские игровые элементы 
установлены во дворах:
• пр-т Гая, 74,
• пр-т Гая 37,
• ул. Варейкиса, 13

Ямочный ремонт проездов 
сделан во дворах: 
• пр-т Гая, 19, 47, 49 и частич-
но 23Б, 80;
• ул. Варейкиса, 21, 23;
• ул. Луначарского, 11;
• детсада №55
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Это возможность смо-
треть привычные те-
лепередачи в лучшем 
качестве. Картинка 
цифрового ТВ карди-
нально отличается от 
картинки аналогового 
телевидения. 

Одно только это огромный 
плюс, ради которого уже 
стоило бы это все затевать. 

Но вещать в «цифре» и не от-
ключать аналог - расточительно. 
Объясним, почему.

Дело в том, что устаревшее 
аналоговое вещание занимает 
больше частот, чем цифровое 
ТВ. А количество частот, распре-
делением которых занимается 
государство, ограничено, более 
того, часть из них традиционно 
зарезервирована для военных 
целей. Отсутствие свободного 
диапазона замедляет развитие. 
Например, чтобы было понятно, 
это препятствует распростра-
нению сетей четвертого (4G) и 
пятого поколений (5G), которые 
используются нашими гаджетами. 

Дело в том, что аналоговому 
вещанию одного телеканала 
требуется одна частота, а для 
цифрового потока данных за-
метно меньше. Даже при более 
высоком разрешении картинки, да 
еще с дополнительной текстовой 
информацией (программой), на 
одной частоте может поместиться 
до полутора десятков телекана-
лов в цифровом формате. 

По оценкам экспертов, после 
перехода на цифровое ТВ и от-
ключения аналогового вещания 
может высвободиться до 50% 
частот! Для промышленности и 
бизнеса это возможность техноло-

гического прогресса. Свободный 
диапазон государство сможет 
сдавать в аренду тем же операто-
рам сотовой связи, коммерческим 
телерадиокомпаниям и т.д. А это 
миллиарды дополнительных ру-
блей в казну!

Кому будет 
доступно?

После того как прекратится 
передача аналогового сигнала, 
обладатели старых и некоторых 
моделей относительно новых 
телевизоров не смогут прини-
мать ТВ, если не приобрели и не 
установили приставку. Однако 
количество таких людей, по дан-
ным Минкомсвязи РФ, менее 1% 
населения страны. Кроме того, 
проблемы могут возникнуть в 
отдаленных населенных пунктах, 

а также у тех, кто живет за горой 
от телевышки - сигнал не может 
огибать препятствия. В любом 
случае, если ваша комнатная 
антенна принимает аналоговое 
вещание сейчас, то и «цифру» 
поймать сумеет.

В Ульяновской области реали-
зацией федеральной программы 
занимается местный филиал 
ФГУП «Российская телевизионная 
и радиовещательная сеть». На 
данный момент все подготови-
тельные работы по строительству 
и вводу в эксплуатацию объектов 
сети цифрового эфирного теле-
видения уже завершены. Всего 
на территории региона распола-
гается 26 телебашен. По словам 
руководителя филиала Андрея 
КАЛИНКИНА, покрытие сети 
цифрового телерадиовещания в 
регионе составляет 98,5%.

Андрей КАЛИНКИН сообщил, что благодаря внедрению цифро-
вых технологий населению Ульяновска теперь доступен про-

смотр телепередач в высоком качестве бесплатно - 
до 20 общероссийских телевизионных каналов

Зачем переходить 
на цифровое ТВ?

Волонтеры - студенты Ульяновского профессионально-
педагогического колледжа - 29 января помогли четырем 

пожилым гражданам подключить приставки и настроить 
аналоговые телевизоры для приема цифрового сигнала

Схема трансляции региональных программ в цифровом эфирном ТВ

телевидение и отключение ана-
логового сигнала даже не заметят.

- У нас построено и введено в 
эксплуатацию 26 станций для 
передачи цифрового сигнала. 
При этом в 373 населенных 
пунктах региона нет возмож-
ности его принимать. Зача-
стую этому препятствует 
непростой рельеф местности, 
- пояснила директор ОГКУ 
«Правительство для граждан» 
Светлана ОПЕНЫШЕВА.

По ее словам, в регионе продол-
жается широкая разъяснительная 
работа среди населения. Тем 
временем при содействии ФАС 
проводится постоянный монито-
ринг наличия необходимого для 
приема «цифры» оборудования и 
его цен в ульяновских магазинах.

Напоминаем, что приставки для 
цифрового телевидения не явля-
ются технически сложным устрой-
ством и в случае обнаружения 
неисправности их можно вернуть 
в магазин или обменять. Обору-
дование должно поддерживать 
стандарт вещания DVB-T2. Сейчас 
волонтеры из учебных заведений 
Ульяновска уже обходят квартиры 
горожан по заявкам и помогают им 
подключить и настроить пристав-
ки, если люди не могут справиться 
самостоятельно.

В настоящее время, по словам 
директора Ульяновского филиала 
ФГУП «Российская телевизион-
ная и радиовещательная сеть», 
завершаются работы по стаби-
лизации функционирования сети 
цифрового вещания.

- Смонтированы дополнитель-
ные установки, которые позво-
ляют резервировать электро-
питание. В этом году будет 
введено в строй оборудование, 
которое позволит осущест-
влять переход на дизельное то-
пливо в случае необходимости, 
- добавил Андрей КАЛИНКИН.

По оценкам федеральных экс-
пертов, Ульяновская область и го-
род Ульяновск готовы к окончатель-
ному переходу на цифровое ТВ и 
отказу от аналогового вещания.

Всё готово!
Чтобы проверить готовность 

региона к переходу на цифровое 
вещание, 28 января Ульяновск 
посетил заместитель министра 
цифрового развития, связи и 
массовых коммуникаций России 
Алексей ВОЛИН.

- Ульяновская область входит в 
число первых семи регионов, в 
которых 11 февраля будет про-
изведено отключение аналого-
вого вещания. Это свидетель-
ство того, что здесь все очень 
хорошо сделано в плане подго-
товки для стопроцентного пе-
рехода на «цифру», - отметил 
федеральный чиновник.

В настоящее время в регионе 
полностью введено в строй все 
необходимое оборудование, чтобы 
принимать устойчивый цифровой 
сигнал. Алексей ВОЛИН, впрочем, 
также отметил, что в Ульяновской 
области около 33 тысяч домовла-
дений находятся вне зоны приема 
этого сигнала. Правда, практически 
все они уже смотрят спутниковое 
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Кому положены компенсации 
за приставку?

Более тысячи ульяновцев получат возмещение рас-
ходов на приобретение приставок для цифрового ТВ. 
По поручению Губернатора Сергея МОРОЗОВА мало-
имущим семьям и одиноко проживающим гражданам 
предусмотрена адресная материальная помощь.

Сейчас по всему городу и пригороду Ульяновска ве-
дется ежедневная разъяснительная работа о переходе 
на цифровое вещание. При этом жителям обещают и 
финансовую помощь, однако положена она не всем.

- Компенсация на приставку будет выплачиваться 
в полном или частичном объеме в зависимости от 
среднедушевого дохода граждан. Каждое обращение 
будет рассмотрено индивидуально, - прокомменти-
ровала министр семейной, демографической полити-
ки и социального благополучия Ольга КАСИМОВА.

По ее словам, на сегодняшний день по итогам про-
веденного мониторинга выявлено 1082 человека, ко-
торые нуждаются в помощи. Из них 129 граждан уже 
обратились в отделения социальной защиты населения 
по месту жительства. При подаче заявки необходимо 
предоставить паспорт, сведения о доходах, кассовый и 
фискальный чек на покупку технических средств.

Получить необходимую информацию, а также задать 
интересующие вопросы по оформлению соцподдержки 
можно по телефонам:• Ленинский район - 41-81-29,• Засвияжский район - 48-61-17,• Железнодорожный район - 35-73-49,• Заволжский район - 50-01-59.

Федеральная целевая 
программа подразуме-
вает предоставление 
зрителям телевидения 
бесплатного доступа 
к получению сигнала 
стандарта DVB-T2 и 
гарантией просмотра 
20 телеканалов.

Таким образом, сейчас в циф-
ровом качестве бесплатно 
доступны: Первый канал, 

Россия 1, Матч ТВ, НТВ, 5-й ка-
нал, Россия-Культура, Россия 24, 
Карусель, OTP, ТВ Центр, РенТВ, 
Спас, СТС, Домашний, ТВ3, НТВ+, 
Звезда, Мир, ТНТ и МузТВ. Для 
их приема вам необходимо либо 
иметь современный телевизор, 
либо докупить приставку соот-
ветствующего стандарта. Каких-то 
специальных антенн не требу-
ется, сигнал можно поймать на 
вполне обычную. Правда, при 
условии, что ваш приемник нахо-
дится в прямой зоне видимости 
от телевышки.

Приставка продается в магази-
нах среди прочей бытовой техники 
и может стоить около тысячи ру-

блей. Покупать слишком дорогую 
не стоит, так как они практически 
все однотипные. Главное, чтобы 
был DVB-T2. Еще раз напомним, 
что, возможно, вам и не нужно 
никакой приставки, если данный 
ресивер уже встроен в ваш те-
левизор. Проверить это можно 
на сайте Федерального государ-
ственного унитарного предприя-
тие «Российская телевизионная и 
радиовещательная сеть» (РТРС) 
по ссылке: http://ulyanovsk.rtrs.
ru/tv/connect. Для этого надо 
ввести название фирмы произ-
водителя и модель телевизора, 
которую можно посмотреть на его 
задней стороне.

Специальной антенны тоже 
не потребуется, можно восполь-
зоваться обычной комнатной. 
Правда, это подходит для вас при 
условии, что ваш телевизор нахо-
дится не далее 5 км от телебашни 
и на пути сигнала нет преград в 
виде гор. Если живете не далее 20 
км от башни, подойдет наружная 
антенна без усилителя. А если 
дальше (до 80 км), то потребуется 
усилитель. При этом специалисты 
советуют не переусердствовать с 
этим, так как мощный усилитель 
не гарантирует лучшего приема, 
даже наоборот, может давать 
помехи.

Коэффициент усиления ан-
тенны измеряется в децибелах 
(дБ). Однако усиление должно 
соответствовать месту установки 
антенны и расстоянию до теле-
башни. Для наилучшего приема 
выбирайте антенны с усилением 
не более 30 дБ.

Прежде чем бежать в магазин, 
проверьте, возможно, и антенна 
вам не нужна, как и приставка? 
Например, если вы подключены к 
коллективной антенне на МКД или 
пользуетесь кабельным ТВ. То же 
самое, если есть спутниковая та-
релка: вам не надо беспокоиться 
об отключении аналогового ТВ.

Если же вы не можете самосто-
ятельно справиться с подключе-
нием и настройкой оборудования, 
вам обещают помочь специально 
обученные волонтеры. Сейчас 
ведется их подготовка.

- Планируется, что помощь 
населению будут готовы 
оказать порядка 100 добро-
вольцев. В Заволжье - это 
студенты из районного элек-
тромеханического техникума, 
в Железнодорожном - из же-
лезнодорожного техникума, в 
Засвияжском - из Ульяновского 
профессионально-педагогиче-
ского колледжа, строитель-

ного колледжа - в Ленинском 
районе, - сообщила начальник 
Управления по делам молодежи 
администрации города Ната-
лья НИКИФОРОВА.

Будьте внимательны! Волон-
теры окажут помощь бесплатно. 
Никакой абонентской платы за 
просмотр 20 перечисленных нами 
выше каналов также не взима-
ется. Не попадайтесь на уловки 
мошенников, которые запугивают 
вас штрафами и предлагают про-
извести его за дополнительную 
плату! А такие случаи и попытки 
ввести жителей в заблуждение 
имеются.

Еще раз напоминаем, что фе-
деральная целевая программа 
(на которую обычно ссылаются 
недобросовестные дельцы) не 
предусматривает «коллектив-
ный» принудительный перевод 
домохозяйств на прием цифро-
вого эфирного телевидения. Два 
мультиплекса (20 телеканалов) 
цифрового эфирного телевиде-
ния транслируются в свободном 
доступе без взимания платы за 
подключение и абонентской пла-
ты. Каждый телезритель может 
сам обеспечить себя цифровым 
эфирным телевидением. Для 
подключения к «цифре» не нужно 

обладать специальными знания-
ми и навыками.

При возникновении любых во-
просов с цифровым ТВ советуем, 
прежде чем принимать какое-то 
решение, позвонить на горячую 
линию 8-800-220-20-02 и прокон-
сультироваться.

Примечание:
DVB (от англ. Digital Video 

B r o a d c a s  t i n g  -  ц и ф р о во е 
видеовещание). Международ-
ный консорциум DVB Project 
разработал спецификации сразу 
нескольких вариантов стандарта: 
спутникового DVB-S (SAT), ка-
бельного DVB-C (Cable), мобиль-
ного DVB-H (Handheld), а также 
наземного эфирного вещания 
DVB-T (Terrestrial).

DVB-T2 - это второе поколение 
наземного эфирного стандарта, 
который принят в России как ос-
новной. Прогрессивный стандарт 
DVB-T2 позволил как минимум 
на 30% увеличить емкость теле-
визионных сетей по сравнению 
с предшественником при той же 
инфраструктуре сети и частотных 
ресурсах. А скорость передачи 
сигнала, устойчивость к поме-
хам, качество картинки и другие 
показатели в стандарте второго 
поколения примерно в полтора 
раза выше.

Как подключить 20 каналов бесплатно?

Подключение 
с помощью 
цифровой приставки

Если на разных телевизорах вы хотите 
смотреть разные каналы, то необхо-
димо приобрести приставку к каждому 
телевизионному приемнику.

!

Отключите
электропитание
телевизора

Подключите 
электропитание
и включите телевизор

Подключите антенный
кабель к антенному входу 
цифровой приставки. 
Подключите видео- 
и аудиокабель 
к соответствующим 
разъемам на телевизоре 
и цифровой приставке

Произведите 
автоматический 
или ручной поиск 
цифровых телеви-
зионных программ, 
используя инструкцию 
по эксплуатации

Выберите в меню 
телевизора источник 
входного сигнала: 
HDMI, AV, SCART 
или др.

смотреть разные каналы, то необхо-

?

Получить консультацию 
по подключению к цифровому 
эфирному телевидению можно 
в Едином информационном 
центре по номеру 

8-800-220-20-02 
(звонок по России бесплатный)
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Депутат по округу №3 
в Железнодорожном 
районе отличается 
тем, что оперирует не 
только бюджетными 
средствами и програм-
мами, но и занимается 
благотворительно-
стью. Свои вложения 
он адресует тем, кто 
больше всего нужда-
ется и уже отчаялся 
получить социальную 
помощь по официаль-
ным каналам.
Такое воспитание

Говоря о деятельности этого 
депутата Ульяновской Городской 
Думы, сначала надо немного 
раскрыть его биографию. Рамиль 
АБИТОВ имеет два высших обра-
зования (УлГТУ и УлГУ) и являет-
ся кандидатом исторических наук. 
Свою трудовую деятельность 
начинал еще в 1979 году с долж-
ности слесаря-наладчика поши-
вочного цеха №19 Ульяновского 
кожевенно-обувного комбината. 
Родители тоже были из рабочего 
класса. И, как он сам про себя 
говорит, его воспитание - это 
полностью продукт СССР. Име-
ются в виду такие принципы, как 
помогать немощным и защищать 
слабых.

- Всю жизнь работаю с людьми, 
еще начиная со времен комсо-
мола. А депутатство для меня 
- это возможность еще лучше 

узнать жителей своего района, 
чтобы помогать им. Это как у 
ВДВ есть девиз «Никто кроме 
нас!», так и меня воспитали 
- жить, отвечая за все. Так 
всегда, сколько себя помню, и 
борюсь с несправедливостью, - 
отмечает депутат.

Сейчас, когда за плечами 
успешный опыт в бизнесе и не-
сколько предприятий, Рамиль 
АБИТОВ борется с несправед-
ливостью, в том числе вкладывая 
в благотворительность личные 
средства. Ему также помогают и 
единомышленники, духовенство 
- мечети. На помощь приходят 
тем, кто обошел все круги, задей-
ствовал все возможности, и уже 
совсем не осталось людей, к кому 
обратиться… Причем бывают 
совершенно вопиющие случаи.

- Из прошлого года врезался в 
память эпизод, когда я принес 
одной старушке картошку, 
морковку и мясо из мечети 
(есть у мусульман такое 
правило: если просил чего-то у 
Аллаха - пожертвуй). Она мне 
говорит, мол, спасибо, сынок, 
а то у меня сегодня на обед 
только заварка была, совсем 
есть нечего. И плачет... 
Случается и такое, - вспоми-
нает депутат.

Также очень много случаев, 
когда люди буквально отчаялись 
достать нужное лекарство. Вклю-

чаются личные связи, знакомства, 
так или иначе Рамиль АБИТОВ 
всегда старается помочь в этих 
случаях, но о них он мало рас-
сказывает. На виду же у людей 
его деятельность в рамках бла-
готворительных акций, которые 
объявляет Губернатор Сергей 
МОРОЗОВ. Минувшей осенью, 
например, прошла акция «На-
полни социальный погребок», в 
ходе которой депутат помог 25 
пенсионерам, имеющим низкие 
доходы, в приобретении сель-
скохозяйственной продукции. 
Он также заботится о ветеранах 
Великой Отечественной войны и 
труда, воинах-интернационали-
стах, участниках локальных войн 
у себя в округе.

Помощники депутата посчи-
тали, что за прошлый год он из 
личных средств более чем на 
100 тысяч рублей оказал помощь 
детям из малоимущих семей, 
детям-инвалидам, инвалидам 
с сердечно-сосудистыми забо-
леваниями и по зрению. Напри-
мер, 10 детей получили от него 
школьную и спортивную форму, 
предметы одежды, канцелярские 
принадлежности и ранцы в рамках 
акции «Помоги ребенку собраться 
в школу».
Будущее - в школе

По мнению Рамиля АБИТОВА, 
очень пристальное внимание 
надо уделять школам. Именно в 
них закладываются моральные и 
нравственные основы для нашего 
общества в будущем. От получен-
ного образования и воспитания 
зависит, каким вырастет юный 
гражданин, как он будет относить-
ся к окружающим, к себе самому 
и к памяти о предках. Однако 
действовать нужно не запретами, 
а поощрять за правильное пове-
дение и создавать условия для 
развития.

За прошлый год благодар-
ственными письмами депутата 
награждены более ста учащихся 
и их родителей. Ценные подарки 
почти на 50 тыс. рублей получили 
победители и участники легкоат-
летической эстафеты, различных 
спортивных игр, турниров, конкур-
сов и мероприятий, проведенных 
в ТОС «Заря» и «Надежда». 

При подготовке к новому учеб-
ному году четырем общеобразо-
вательным заведениям - гимназии 
№30, средним школам №№48, 58 
и 62 - депутат оказал содействие 
в приобретении строительных 
материалов, комплектов мебели, 
средств освещения, технологиче-
ского оборудования и оргтехники 
на сумму 72 тыс. рублей. Более 
чем на 90 тыс. рублей оказана 
помощь детским садам на благо-
устройство территории и оборудо-
вание помещений.

Почему мы так заостряем вни-
мание на суммах? Дело в том, что 
такой подход у этого депутата: 
выделение бюджетных средств он 
не считает личной заслугой и в от-
чете за год своей работы в округе 
предпочитает говорить именно о 
том, где помог из своего кармана.

- В школе №62 мы заасфаль-
тировали беговую дорожку. 
Отремонтировали баскетболь-
ную площадку. А там еще есть 
аллея выпускников: просто 
посадили деревья и ничего 
между ними не было. Помог, 
привезли асфальтовую крошку, 
отсыпали. Так до сих пор, когда 
прихожу туда, слышу слова  

благодарности от разных лю-
дей за то, что сделали дорожку. 
Казалось бы, мелочь, но это 
действительно то, что ценно 
для жителей, - рассказывает 
Рамиль АБИТОВ.

Сам он - довольно частый 
гость на многих общественных 
мероприятиях и общешкольных 
родительских собраниях в округе. 
Ведь ничто не заменит личного 
общения, и депутат старается ис-
пользовать каждую возможность 
для этого. Более того, любит 
это делать, всегда открыт для 
диалога.
Ходим, как удобнее

Это известная проблема у нас в 
городе, и мы часто об этом говорим. 
Люди ведь ходят не так, как начер-
чено на планах, а прокладывают 
народные тропы, как им удобнее. 
Для пешеходов у нас в Ульяновске 
не самая комфортная инфраструк-
тура. С этим приходится либо 
мириться, либо перестраивать, что 
называется, под себя.

- Много лет мы добивались, 
чтобы обустроили тротуар от 
дома №43 по ул. Хрустальной. 
Грязи по щиколотку: невозмож-
но было пройти ни до детской 
поликлиники за магазином 
«Хороший», ни в детские сады 
№151 и №173, которые там 
через дорогу. Сейчас - у меня и 
жителей - радость, что нако-
нец есть асфальт! - говорит 
Рамиль АБИТОВ.

Очень много обращений было 
с жалобами на отсутствие осве-
щения. В какой двор ни приди, 
обязательно скажут: либо дет-
ская площадка, либо спортивная 
- темные. Эту проблему ввиду 
ее широкой значимости депутат 
взял на особый контроль. По его 
инициативе были организованы 
систематические обходы и объез-
ды территории округа по проверке 
состояния ночного освещения. 
Замечания не только актиро-
вались, но и фиксировались на 
фото, а затем доводилось до 
администрации города, управля-
ющих и подрядных организаций 
с требованием устранить. Таким 
образом, по информации помощ-
ников депутата, удалось достичь 
освещенности дворов и дорог в 
округе до 98%. Почти полностью, 
хотя есть еще над чем работать и 
к чему стремиться.

Рамиль АБИТОВ:
Помогать людям
и отвечать за всё! 

Рамиль АБИТОВ:
- Самая большая ра-
дость для меня - это 
видеть, что мои уси-
лия принесли реаль-
ную пользу людям.

Прием избирателей по окру-
гу №3 ведется по адресу: 
• ул. Хрустальная, №41,
по вторникам и пятницам,
с 15.00 до 17.00 часов

Установлены 2 игровые 
площадки во дворах:
• ул. Варейкиса, 2
• ул. Локомотивная, 203
Произведена обрезка и вы-
воз 49 старых деревьев
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Реформа по обращению с 
ТКО стала самой «горячей» 
темой в начале этого года. 
Ульяновцев больше всего 
заинтересовало, почему у 
них выросла плата за услугу, 
качество которой осталось 
на прежнем уровне, а в ряде 
случаев даже ухудшилось.

О перебоях с вывозом отходов в не-
которых МКД мы рассказывали в 
прошлом номере. К сожалению, в от-

дельных домах ситуацию так и не удалось 
нормализовать, и проблему продолжили 
решать силами администрации района, 
а не регионального оператора и УК. Тем 
временем жители там запустили процедуру 
смены управляющей организации. 

- Мы создадим рабочую группу, которая 
будет еженедельно собирать крупные 
управляющие компании, старших по 
домам и председателей ТОС, представи-

телей администрации, Городской Думы 
и регоператоров. Таким образом, мы вы-

строим систему оперативной обратной 
связи и сможем своевременно устранять 
проблемные вопросы, - заявил замести-

тель Главы города Сергей ГИГИРЕВ.

Вместе с тем в основной своей массе 
мусор вывозится из жилого фонда Улья-
новска, как и раньше, исправно. Однако 
людей волнуют начисления, которые в 
большинстве случаев значительно воз-
росли. Напомним, что услуга перешла 
из разряда жилищных в коммунальную и 
сменила название: было «ТБО» - стало 
«ТКО». При этом сумма за «вывоз ТБО» 
должна быть исключена из платежки за со-
держание жилья, а вместо нее отдельной 
строкой появится «вывоз ТКО».

Изменился и порядок начисления платы. 
Если раньше расчет велся по квадратным 
метрам площади помещения, то сейчас - 
по количеству проживающих в нем. Боль-
нее всего реформа ударила по семьям, 
которые не могут себе позволить большие 
квартиры и ютятся в тесных условиях, 
теперь им придется отдавать за услугу в 
разы больше. Тогда как одинокий облада-
тель, скажем, двухъярусного таунхауса, 
заплатит за эту же услугу гораздо меньше.

Регоператоры 
снизили цены

Размер платы за вывоз мусора рассчи-
тывается по тарифам, установленным 
уполномоченными органами государ-
ственной власти субъектов РФ, с учетом 
нормативов накопления твердых комму-
нальных отходов (ТКО). На данный мо-
мент у нас в регионе действует норматив 
накопления - это годовой объем мусора, 
который предположительно выбрасыва-
ется одним человеком. Норматив утвер-
жден приказом Министерства развития 
конкуренции и экономики Ульяновской 
области №06-77. Для жителей МКД - 2,3 
куб. м, для жителей индивидуальных жи-
лых домов - 2,33 куб.м. Стоимость обра-
щения с ТКО рассчитана по зонам: 367,33 
руб/куб.м. для зоны №1 и 332,80 руб./куб.м 
для зон №2 и №3.

Исходя из перечисленных данных, вы 
можете рассчитать размер ежемесячной 
платы с человека: годовой норматив ум-
ножаем на стоимость обращения с ТКО 
и делим все это на 12 месяцев. Теперь 
можете сравнить с тем, какую сумму вы 
отдавали за данную услугу раньше. Так, 
в прошлом году стоимость услуг по сбору 
и вывозу мусора в Ульяновске составля-
ла от 0,48 до 5,90 рублей с квадратного 
метра. С учетом особенностей (площадь 
дома, количество контейнеров, перио-
дичность вывоза), в среднем по городу -  
2,52 руб./кв.м. 

После того как тарифы были утвержде-
ны и опубликованы, Губернатор Сергей 
МОРОЗОВ поручил пересмотреть их с 
учетом мнения жителей и экспертного 
сообщества. В результате изначально 
установленные расценки были снижены 
самими региональными операторами  
(см. таблицу).

Выставлять счета населению за вывоз 
мусора с 1 января региональные операто-
ры будут по сниженной стоимости.

Почему так дорого?
Даже с учетом снижения плата за обра-

щение с ТКО отличается в большую сторо-
ну от услуги по вывозу мусора. Дело в том, 
что сейчас это уже не совсем та услуга. 
Вернее, она включает в себя более широ-
кий набор услуг, чем раньше. Теперь мы 
платим не только за вывоз и захоронение 
отходов, но также за их обеззараживание, 
сортировку и переработку.

Более того, жителям надо понять и 
отдавать себе отчет в том, что основная 
цель проводимой реформы вовсе не в 
повышении качества услуги по вывозу 
мусора (хотя и это не исключается). По той 
же причине, кстати, проведение реформы 
доверили не профильному ведомству 
ЖКХ, а Минприроды. Ставится задача, 
прежде всего, уменьшить объемы свалок, 
которые уже угрожают экологической 
безопасности всей страны. Сделать это 
можно только одним путем - отправлять 
отходы на вторичную переработку, чтобы 
как можно меньше их сжигать и закапы-
вать, загрязняя природу. Именно это и 
ставится во главу угла.

По просьбе жителей областной Коорди-
национный Совет собственников жилья 
организовал 29 января экскурсию на пере-
рабатывающий комплекс ТКО для старших 
по домам. Жители посетили предприятие 
регоператора зоны №1 - ООО «Горкомхоз» 
(оно же «ЦЭТ» - Центр экологических 
технологий).

- Это предприятие оказалось в Ульянов-

ской области самым подготовленным к 
реформе, и тут действительно есть на 
что посмотреть, здесь давно и успешно 
занимаются сортировкой и переработ-

кой мусора. Процесс отлажен до автома-

тизма. Причем комплекс работает в кру-

глосуточном режиме, то есть и днем и 
ночью. Масштабы и технология данного 
производства на самом деле потрясают. 
Экскурсия была очень интересной, жи-

тели наконец увидели, что происходит с 
их отходами после того, как их от МКД 
увозит мусоровоз, - прокомментировал 
советник Губернатора Ульяновской 
области в сфере контроля по вопросам 
ЖКК, строительства и транспорта 
Александр ПОТАПОВ.

Жители осмотрели конвейерные линии, 
где происходит отбор полезных фракций 
и их сортировка вплоть до сорта бумаги, 
по цвету бутылки и т.п. Директор ООО 
«Горкомхоз» Ромуалдас ЯНУШКЯВИЧЮС 
показал, как прессуются в огромные кубы 
и отправляются на вторичную переработку 
различные виды отходов. Он также пока-
зал, что из мусора отбираются опасные для 
экологии лампы, батарейки, которые тре-
буют особого обращения при утилизации.

Сильное впечатление на присутству-
ющих произвела гигантская дробилка, 
которая практически моментально на гла-
зах у людей перемолола в мелкие щепки 
целый диван.

- Хотелось бы, чтобы у нас в области и 
другие региональные операторы были 
на таком же высоком техническом 
уровне, как «Горкомхоз». Надеюсь, так 
и будет. А пока будем продолжать ор-

ганизовывать экскурсии сюда, так как 
среди жителей еще много желающих 
посмотреть, за что они платят при 
обращении с ТКО, - добавил Александр 
ПОТАПОВ.

проблемы

Отравленные 
мебелью

За загрязнение воздуха в Ульяновске 
приостановлена работа мебельного 
производства. В целом на отравителей 
атмосферы уже наложено более 1,5 млн 
рублей штрафов.

Только за одну прошлую неделю 
инспекторы эконадзора Минприроды 
Ульяновской области выявили свыше 
30 источников загрязнения атмосфер-
ного воздуха в Заволжском районе. И в 
основном это опять гаражники. Так, на 
территории ГСК «Сатурн» выявлены три 
источника, ГСК «Городок» - девять, ГСК 
«Монтажник» - 10.

Но отравляют воздух не только под-
польные производства, но и вполне 
легальные. Например, два источника 
загрязнения атмосферы обнаружены в 
магазине автозапчастей на 2-м проезде 
Инженерном. А на крупном производ-
стве межкомнатных дверей отраву рас-
пространяла сушильная камера, рабо-
тающая на дровах. Еще один источник 
гари установлен в производственном 
здании и сразу четыре - на территории 
автоцентра.

На перекрестке проспектов Ульянов-
ского и Созидателей также установлены 
предприятия, чадящие отравой, - ведет-
ся проверка.

- Нарушителям грозит админи-

стративное наказание вплоть до 
приостановления деятельности, - 
прокомментировал министр природы 
и цикличной экономики Ульяновской 
области Дмитрий ФЕДОРОВ.

По его словам, Минприроды региона 
направило в Ульяновскую межрайонную 
природоохранную прокуратуру мотиви-
рованное заключение, по результатам 
рассмотрения которого прокуратура 
вынесла постановление о возбуждении 
дела об административном правона-
рушении и направило его в суд. И вот 
29 января Заволжский районный суд 
вынес постановление о приостановке 
деятельности предприятия.

В прошлом году с ноября по декабрь 
в связи с жалобами жителей Миприро-
ды проводило рейдовые мероприятия. 
Было выявлено 46 случаев загрязнения 
воздуха (для сравнения за 2017 год -  
15 нарушений). В результате 14 юриди-
ческих, 20 должностных и 3 физических 
лица привлечены к административной 
ответственности по ст. 8.21 КоАП РФ. 
По этой статье наложено штрафных 
санкций на общую сумму 1 млн 663 
тыс. рублей.

ЭКОЛОГИЯ

Куда увозят мусор?
Жителям показали,
за что они платят

Инспекторы из Минприроды  
проверяют дымящие трубами  

гаражи, но вместо личного авто-
транспорта жителей там размеща-

ются мебельные производства

Региональный оператор Установленный тариф Сниженная плата
I зона. Ленинский район 
и ближнее Засвияжье.
ООО «Горкомхоз»

119,04 руб./чел. 99,80 руб./чел.

II зона. Железнодорожный район 
и дальнее Засвияжье. 
ООО «Контракт плюс»

104,46 руб./чел. 87,05 руб./чел.

III зона. Заволжский район. 
ООО «УК Экостандарт» 101,06 руб./чел. 99,96 руб./чел.
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В Ульяновске развива-
ется дворовый спорт. 
Недавно возле дома 
№25 по проезду Завод-
скому состоялось тор-
жественное открытие 
современного хоккей-
ного корта, построенно-
го по программе «Фор-
мирование комфортной 
городской среды».

Этого события здесь очень 
ждали! Жители говорят, что 
на этом месте всегда был 

хоккейный корт. Однако за 35 лет 
своего существования он весь 
сгнил и развалился. А желание 
заниматься у мальчишек не про-
пало, тем более что это уже стало 
традицией.

- У нас всю жизнь здесь зани-

маются, катаются. С утра до 
ночи! Это очень востребован-

ная площадка. У нас тут даже 
Александр Епифанов (игрок 
сборной Ульяновска) в свое 
время учился играть. Помню его 
еще мальчишкой, - рассказала 
нам председатель совета ТОС 
«Заводской» Нина КОЛЕСНИК.

По ее словам, о новом корте 
давно мечтали и обратились с 
просьбой его обновить к своему 
депутату по округу Николаю ЛА-
ЗАРЕВУ. Это было коллективное 
обращение сразу от трех ТОС 
- «Заводской», «Юбилейный» и 
«Володарец». В каждом из них 
есть свои хоккейные команды, и 
мальчишкам хочется не только 
тренироваться, но и устраивать 
турниры, чтобы помериться си-
лой и умениями. Однако каждый 
раз для этого приходилось искать 

площадку в других дворах, про-
ситься у хозяев пустить поиграть… 
Сейчас это в прошлом.

- Хороший корт получился. Пре-

красно подойдет для дворового 
спорта. И надеюсь, что площад-

ка придется по душе не только 
детям, но и взрослым, кото-

рые также будут приходить 
сюда кататься и даже играть, 
- прокомментировал первый 
заместитель председателя 
Ульяновской Городской Думы 
Николай ЛАЗАРЕВ.

Депутат принял участие в цере-
монии открытия корта и в товари-
щеском матче с местной ребятней, 
постоял на воротах. А победитель 
первенства по хоккею с мячом по 
Приволжскому федеральному 
округу Руслан АЛИК-ОГЛЫ про-
вел для мальчишек мастер-класс.

С новым кортом у дворовых 
команд появилось еще больше 
возможностей совершенствовать 
свое мастерство, и, возможно, на 
этой площадке вырастет еще не 
один игрок сборной. Пусть даже не 
все станут чемпионами, но расти в 
гармонии со спортом уже само по 
себе большая победа.

Тем временем продолжается 
общегородской турнир по хоккею 
с мячом среди дворовых команд, 
который стартовал 21 января во 
дворе дома №13 по ул. Хо Ши 
Мина. Первая игра прошла между 
ТОС «Засвияжец» и «Солнечный» 
и завершилась со счетом 14:4.

Своих представителей на турнир 
выставили ТОС: «Содружество», 
«Ульяновский-2», «Связь», «Вин-
новский», «Алексеевка», «Мо-
стовая Слобода», «Сиреневый», 
«Уютный», «Восход», «На Двор-
цовой», «Университет», «Лидер», 
«Жизнь», «Надежда», «Родник» и 
другие. Юные спортсмены отта-
чивают мастерство и готовятся к 
соревнованиям во многих ульянов-
ских дворах! Ближайшая встреча 
команд намечена на 6 февраля.

Начальник Управления физи-
ческой культуры и спорта адми-
нистрации города Альбина НИ-
КИТИНА рассказала, что турнир 
проводится в два этапа: групповой 
и плей-офф. В групповом этапе 
игры пройдут по круговой системе, 
после чего в итоговой таблице 
команды будут распределены по 
наибольшему количеству набран-
ных очков. А в плей-офф выйдут 
те, кто занял первые места в груп-
повом этапе, и дополнительно три 
команды, набравшие наибольшее 
количество очков в общем зачете.

ГОРСРЕДА

Поздравляем председателей советов территориальных общественных самоуправлений, 
которые отметили свои дни рождения:

Мы желаем счастья вам!

12 января - 
Валерий 

Михайлович 
МУКИН 

(ТОС «Засвияжец»)

2 января -  
Алла  

Анатольевна 
БЕЛЯЕВА 

(ТОС «Маяк»)

2 января - 
Валерий 

Николаевич 
ЗОЛОТАРЕВ

(ТОС  
«Адмирал»)

Открыли новый корт
для будущих чемпионов

В городе есть много мест, где можно свободно покататься на 
коньках или поиграть в хоккей. Прежде всего, это стадионы 
«Старт», «Волга», «УЗТС», «Симбирск», «Труд» и «Заря» и, 
конечно же, каток на Соборной площади. Также имеются пло-
щадки возле ФОК «Лидер», «Союз» и «Орион», во всех город-
ских парках: им. Александра Матросова, «Победа»,  
«Прибрежный» и «40 лет ВЛКСМ». Кроме того, есть 42 дво-
ровых и 31 школьный корт, их адреса можно узнать на сайте 
Управления физической культуры и спорта: www.ulkms.ru.
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